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本报记者 索佩敏

面对今年以来国际油价屡屡突

破每桶 !"" 美元高位! 甚至冲破

!!"美元!航空公司纷纷表示!尽管

燃油附加费的征收可以抵消部分成

本!但由于市场竞争激烈!收取的燃

油附加费部分很大部分上往往会被

低折扣票价所抵消! 因此航空公司

仍然面临严峻的成本压力"

据国内一家大型航空公司的高

层透露!#""$年的燃油成本大概占

公司总成本的 %"&'%#&左右!而今

年以来油价继续上行! 预计全年的

油价水平将会超过 #""$年!因此预

计全年油价成本会占到总成本的

%(&" #目前我们的心理价位是每桶

!""美元左右!如果油价再上涨!对

我们的压力就很大" $

中信证券分析师马晓立表示!

根据其对 #"")年整体情况的测算!

油价每上涨 !""元! 东航将会减少

净利润 #*# 亿元! 南航减少 #*( 亿

元!国航减少 !*+亿元% 而中金昨日

发表的研究报告也指出! 考虑到油

价的影响!中金将国航 #""+年盈利

下调 $*!,至 )#*$亿元!将东航 #""+

年盈利下调 !)*%&至 ##*( 亿元&对

于上航!鉴于上货航的经营亏损!中

金将上航 #""+ 年盈利下调至亏损

#*-) 亿元&对于南航!虽然其也受油

价飙升的影响! 但是由于人民币的

持续升值! 因此将南航盈利上调

)!*$&至 %#*" 亿元%

目前我国航空公司在国内所用

的航空煤油主要是由中航油供应!

航油价格主要由三部分构成! 即航

油出厂价'进销差价和 #"")年 $月

起增加的综合采购成本差价" 从去

年起! 每个季度航油价格都将根据

综合采购成本差价的调整而进行一

次调整! 调整的依据是以上个季度

国际航油市场的变化情况" 由于去

年以来国际油价持续上涨! 国内航

油价格也一再调高"继去年 !!月发

改委将航空煤油的出厂价每吨上调

(""元后! 今年 !月中航油又将一

季度航油价格每吨上调了 #!" 元"

有分析人士指出! 由于 !月份以来

国际油价屡创新高! 因此中航油第

二季度的油价很可能会继续上调"

尽管此前很多航空公司通过在

国际市场参与部分航油套期保值而

降低了成本! 但随着国际油价一直

在高位徘徊! 有航空公司表示目前

已经很少参与套期保值"

因此! 面对高油价带来的成本

压力! 航空业目前主要采取的是征

收燃油附加费的方式来消化" 在去

年 !!月发改委宣布上调包括航油

在内的成品油价格后! 国家发改革

和民航总局随后宣布国内航线旅客

运输燃油附加收取标准也相应上

调" 其中!+""公里以下航段由此前

每位旅客 (" 元上调到 )" 元!+""

公里.含/以上航段由此前每位旅客

+"元上调到 !""元" 不过此后尽管

!月份航油价格再度上调! 燃油附

加费却没有变化"

值得注意的是! 全国政协委员'

民航总局局长李家祥近日在两会间

隙接受媒体采访时表示!油价上涨是

否要提高燃油附加费!需要相关部门

进行协商!最好能和油价上涨形成联

动机制" 李家祥表示!油价暴涨肯定

压缩了航空业的盈利空间!对企业盈

利影响比较大!因为油料成本占到航

空公司成本的 %"," (将来可能会提

高部分燃油附加费!但还要与发改委

等各方面共同协商!统一研究% $

上述航空公司人士对此表示!即

使燃油附加费与油价联动!由于竞争

激烈!也未必能够很大程度上舒缓成

本压力% (旅客对于票价的总体水平

有一个接受限度!这个价格水平是包

括票面价格和燃油附加费的% $该人

士认为!即使根据油价而上调燃油附

加费!如果旅客嫌整体价格太高而无

法接受!由于激烈的市场竞争!航空

公司可能为了争夺客源而推出折扣

更低的票价!从而部分抵消了燃油附

件费带来的益处%

机场一名工作人员在为飞机加油 资料图

昨日记者获悉! 中国通信标

准化协会已完成(012341567

835.89:3/双模单待机数字移

动终端技术要求$和“测试方法”

两项通信行业标准草案报批稿，

已进入公示阶段，待主管部门批

准后将成为电信设备进网测试的

技术依据。目前，双模单待仍然是

01 手机的主流!-8 与 #8 不能

同时待机%

早在 #"")年 +月!中国通信

标准化协会受信息产业部科技司

委托就启动了 017835 双模双

待手机标准的制定工作%

双模单待手机只有一个卡

槽! 支持 3;5卡或 <3;5卡)用

户在覆盖有 01网络信号的北京

等 !" 城市可以使用支持 01 制

式的卡! 但是出城后就需要手动

换卡使用 835网络% 虽然双模

单待机在使用方面不很便利!但

是它技术门槛较低' 成本低% 在

-8体验方面!无论单待和双待则

没有区别!01 终端均具有可视

电话' 高速上网及支持流媒体播

放功能%

!张韬"

!"

双模单待

手机标准出炉

产经动态

昨日! 记者从信息产业部相

关机构获悉! 备受手机用户关注

的手机电话簿数据格式和传输方

式将统一标准! 相关标准已于 -

月 !#日由信产部审核通过并发

布实施! 这意味着未来手机用户

更换手机时可将原手机的电话簿

中存的电话号码顺畅地复制到另

一部手机或电脑上%

分析人士指出!这是继统一手

机充电器接口标准之后! 又一项

规范手机产业的举措% 这些举措

的推出!可以减少换机用户有关麻

烦的忧虑!有利于加速换机用户的

抉择!有利于中国手机整体销量的

增加%

!张韬"

我国手机

电话簿格式将统一
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Google全球CEO埃里克·施密特访华首日表示忧虑互联网开放性
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本报记者 索佩敏

民航总局昨日公布*全国民用机场布局规划+的

详细方案! 至 #"#" 年! 布局规划民用机场总数达

#%% 个!其中新增机场 =$ 个% 全国共构筑北方,华

北'东北-'华东'中南'西南'西北五大区域机场群%

民航总局表示!截至 #"") 年底!我国,不含港澳

台地区-共有民航运输机场 !%$ 个!其中军民合用机

场 %(个! 全国机场平均密度为每 !" 万平方公里

!*(- 个% 但是目前我国在机场布局上存在着四大矛

盾和问题% 一是机场数量较少'地域服务范围不广&

二是区域内各机场间缺乏合理定位和明确分工&三

是部分机场的建设和发展与其所在城市规划' 军航

规划以及其他运输方式规划缺乏有效衔接& 四是大

部分中型以上机场容量已饱和或接近饱和' 综合功

能不健全%

为此! 民航总局制定了 *全国民用机场布局规

划+% 根据这一规划!全国共构筑北方,华北'东北-'

华东'中南'西南'西北五大区域机场群%

其中!北方机场群由北京'天津'河北'山西'内

蒙古'辽宁'吉林'黑龙江 + 个省,自治区'直辖市-内

各机场构成% 华东机场群由上海'江苏'浙江'安徽'

福建'江西'山东 $ 个省,直辖市-内各机场构成% 中

南机场群由广东'广西'海南'河南'湖北'湖南 ) 省

,自治区-内各机场构成% 西南机场群由重庆'四川'

云南'贵州'西藏 ( 省,自治区'直辖市-内各机场构

成%西北机场群由陕西'甘肃'青海'宁夏和新疆 ( 省

,自治区-内各机场构成%

民航总局表示!到 #"!" 年!全国 $(&的县级行

政单元能够在地面交通 !"" 公里或 !*( 小时的车程

内享受到航空服务,现状为 (#&-!服务的总人口达

到全国总人口的 $+&,现状为 )!&-! 上述区域内的

国内生产总值,819-达到全国总量的 =-&,现状为

+#&-&到 #"#"年全国 +"!以上的县级行政单元能够

在地面交通 !""公里或 !*( 小时车程内享受到航空

服务!所服务区域的人口数量占全国总人口的 +#!'

国内生产总值,819-占全国总量的 =)!%

《全国民用机场布局规划》公布

构筑五大区域机场群
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本报记者 张韬

昨日!谷歌,8>>?@A-全球 4BC

埃里克.施密特,BDEF 3FGHEIJ-在访

华首日时表示!#微软收购雅虎可能

造成垄断!这是微软的一贯作风% $

今年 # 月! 微软出价 %%) 亿

美元对雅虎提出收购邀约! 但很

快被雅虎董事会否决% 雅虎董事

会认为微软的报价过低! 目前双方

仍在继续接洽之中% 而 8>>?@A 作

为互联网的巨头! 对于 #微软收购

雅虎$ 一事表现出极大的兴趣并

积极参与搅局! 并表示不希望微

软收购雅虎后对其互联网的霸主

地位造成冲击%

虽然施密特在中国并不愿意过

多提及微软收购雅虎一案! 但当记

者问及这项收购是不是其执政 )年

来碰到的最棘手的问题时! 施密特

表示!#8>>?@A对微软发起的任何一

桩收购都很关心% $

施密特称! 雅虎并没有同意此

次收购% 同时施密特还向媒体暗示

#考虑到微软的一贯作风 ! 可能

8>>?@A 要对这个行业的开放性!也

就是微软收购雅虎的开放性表示一

定的关心% $

业内人士分析! 施密特所指的

一贯作风及所谓的开放性暗指微软

如果收购雅虎成功!将造成垄断% 而

此前 8>>?@A也在曾公开强烈反对微

软收购雅虎! 当时的理由之一就是

微软收购雅虎会造成垄断%

虽然微软收购雅虎还未成功!

但无疑将会对 8>>?@A的全球业务造

成相当大的冲击% 但当被问及这项

收购会对谷歌造成何种影响时!施

密特再次把矛头指向了微软!#其实

我们并不关心这个收购对 8>>?@A公

司业务的影响! 更加关心的是这项

收购将会对互联网产生什么样的影

响! 是否会影响到互联网的这样一

个开放性% $

关于微软收购雅虎一案的最新

进展是! 日前两家公司正在就合并

一事举行非正式谈判% 自微软 !月

-!日向雅虎董事会提交收购报价以

来! 这是两家公司的高管首次举行

会谈% 根据知情人士透露!两大巨头

的非正式会面并不是该收购交易的

谈判% 雅虎公司可能正在软化对微

软公司的姿态%

新闻集团最近表示! 该公司无

意收购雅虎% 时代华纳 4BC杰夫.

布克斯KLAMM NAOPAQ/透露!不排除雅

虎与该公司旗下 6CR 合并的可能

性! 并表示时代华纳将采取任何手

段加强 6CR的互联网业务%

伯恩斯坦研究公司 KNADSQJAES

:AQATDFG/的分析师杰弗里认为!除非

雅虎管理层能够拿出其他方案!或

者能够公布令人满意的业绩///目

前这二者的可能性似乎都不大!这

一策略将面临微软下调其收购价格

的风险% 分析师罗杰则表示!如果雅

虎业绩不能达到分析人士的预期!

将处于更不利的位置% 如果其业绩

很差! 股东将开始担心微软会下调

收购价格%

路透财经最新对华尔街多家投

资银行分析师观点的调查结果显

示! 绝大多数接受调查的分析师认

为! 微软很可能在不提高其出价前

提下最终将雅虎收为己有%

!

本报记者 宦璐

本报在3月14日刊发的《凯

旋频上投诉榜厂商拒谈“召回”》，

引起业内普遍关注。然而，就在第二

天事态又有新的进展。3月15日上

午11点，深圳有两名凯旋问题车主

来到4S店门口，期待厂方能尽快解

决问题。当天姜红仕先生还在深圳

香密湖联合华鹏汽车展的管理单位

的建议下，留下投诉书。同时，东风

雪铁龙车友俱乐部的官方网站也被

关闭，关闭原因为“系统相关功能

在维护中”。

姜红仕和另外一位深圳凯旋车

主把自己的车开到位于香蜜湖附近

的深圳里程国际车会，也就是东风雪

铁龙在深圳的经销4S店门口，他们

拉出标语，“凯旋车是买来修的，约每

五天修一次，否则车子就罢工不动！

凯旋车是伪劣产品，因为东风雪铁龙

公司不负责任！退款！赔偿！”

自 2007年 7月以总计 17万

元的价格购买东风雪铁龙凯旋车，5

天之后，姜红仕就发现汽车问题不

断。先是无动力输出，油路供油不

畅，修一个月（次数是4～5次）没

修好；接着是发动机有抖动的迹象，

挂档困难以及卡档；几次让他突然

地停驶在行驶的路上。厂商的华南

区域代表过来会诊，请了深圳市的

专家共3位。结果这些专家一致的

会诊结论是机械动力问题。但之后

就再无音讯。

姜红仕和另外一位同样来自深

圳的凯旋车主希望能够理智地解决

问题，即使在示威过程中，也是跟深

圳里程国际车会老板汪立勇先生进

行理性的沟通。汪先生表示为难，认

为这个问题不是他们导致的，应该

是厂商才能解决，他们将向厂商沟

通，并承诺在一周之内给予车主解

决方式。

昨天，东风雪铁龙市场与对外

宣传部高级经理张洪汉对本报记者

表示，凯旋上市以来已经有5万多

辆的市场保有量。他表示对于凯旋

问题车辆的解决一直在积极进行

中，跟姜先生的沟通记录也有数张

纸之多。现在，大部分问题都已经在

解决过程中了。

然而，对东风雪铁龙凯旋解决

问题方式不满的还大有人在。山东

《济南邮电报》的主编室主任赵雪

松，在本报刊登了他的投诉之后，厂

商也已帮他更换了发动机，但他不

能理解的是，为什么新换上的发动

机从本来2年6万公里的质保缩为

20个月和5万公里，同时在更换发

动机的过程中产生的近2000元费

用，厂方也不负责承担。“既然厂方

已经承认是他们的发动机有问题，

同意更换了，但为什么不能彻底善

后呢？老百姓维权非常困难。难道真

要到了上法庭才能解决吗？”赵主

任这样对本报记者表示。

厂方解决方式让凯旋车主很不$爽%

附加费难解航空公司油价重压

!

本报记者 唐文祺

由于大规模(瘦身$导致停业欠薪的创辉租售!

日前由深圳市劳动争议仲裁院达成调解! 由深圳市

创辉租售房地产顾问公司与 ()名员工达成协议!一

次性支付 !"万余元欠薪给员工%但随着创辉租售提

出的两个月限期的临近! 各方面欠款问题仍然未能

全面解决!其融资可行性始终艰难%

据悉!在深圳市劳动部门调解之下!深圳创辉租

售承诺一次性支付 ()名申诉人的工资或佣金共计

人民币 !"*%万元% 但对于东莞创辉租售的欠薪员工

来说!未必如此幸运% 由于被诉方缺席'申诉人举证

不全等原因!该案最终并没有得以裁决%

在创辉租售公开发布的*投资价值分析报告+中

指出!公司目前的主要债务来源于代收客户款'员工

未发齐的工资'采购款工程款'年底应付税金等合计

-++=万元%

但有媒体报道! 客户所欠款项问题得到解决的

只占少数!多数客户仍须等候%

创辉租售被判付:6万元欠薪

!

本报记者 张韬

01终端二期招标渐行渐近%昨日记者从三电咨

询处获悉!三电咨询向相关厂商了解到!012341"

56手机二期招标将总共有 !!家厂商将角逐!而目

前至少有 !!款手机和 %款上网卡获得信息产业部

颁发的第二批 01入网许可证%

记者还从消息人士处获悉! 为了在奥运之前优

化 01网络及终端性能!01在 +城市完成技术测试

之后!-月份已经进行了用户测试和试商用% -月底

01二期网建设将会启动%

01产业联盟秘书长杨骅日前也曾透露!01产

业链已趋成熟!尤其在终端方面!截至今年 -月!已

有 !!家企业的 !(款终端产品获得信产部颁发的入

网证!象征着 01商用进程正式启动% 另外!系统设

备已具备大规模独立组网能力和完整的商用部署方

案!可为运营商提供商用产品%

::家厂商
角逐!"终端二期招标

!

本报记者 于兵兵

有市场消息称! 美国制药商百时美施贵宝公司

正悄然试探潜在买家!欲出售旗下婴儿奶粉业务!即

美赞臣公司!套现价值在 $"亿至 ="亿美元之间%

资料显示! 百时美施贵宝公司是医药和保健品

生产的全球企业! 而婴儿营养品生产商美赞臣成立

于 !="(年!是百时美施贵宝的全资附属公司%

据知情人士透露! 施贵宝已试探性地接触了百

事K9AUQE4>/'达能K1TS>SA/等食品业巨头%

昨天!达能集团中国区相关发言人表示对此事

不予置评% 市场人士介绍!去年 !"月!达能集团宣

布拟斥资 !#- 亿欧元并购全球最大的婴儿食品制

造集团22皇家纽密科乳品集团%而皇家纽密科是目

前成长最快' 盈利最高的营养产品研发和生产商!

旗下主要品牌包括纽迪希亚'美乐宝'多美滋婴幼

儿奶粉等%

达能表示! 收购意在进一步加强集团在消费品

行业中的全球领导地位! 甚至可能促使达能在中国

奶粉市场再显实力%

施贵宝或售美赞臣套现

法国航空2荷兰航空 K6ED

VDTSFA2WR5X!) 日宣布!意大利

航空董事会已经同意法航2荷

航集团的收购方案! 即以 !*-+

亿欧元对其并购! 由此成为欧

洲航空市场上又一起大型并购

案% 目前!全球航空市场都掀起

了并购风潮! 有消息指出达美

航空和美西北航空正在商谈合

并! 而美大陆和美联航也在就

合并进行接触%

!索佩敏"

法航
7

荷航

:3&%

亿欧元收购意航

"

凯旋质量投诉事件追踪报道

"

高油价下行业生存图景

&

月
:9

日&

;55<=>

全球
?@A

埃里克'施密特!

@/,4 B4C+,)D

"与中国区总裁李开复在记者招待会上 本报传真图

中国质量协会高级工程师郭明厚告诉上海证券报! 现在凯旋车主投

诉的车人网确实是他们指定的汽车质量跟踪网站" 但发动机#变速箱的异

响问题人为判断非常困难!因为不像刹车系统#车灯什么的!一有质量问

题!一目了然!而发动机的鉴定非常复杂"

这也正是消费者赵先生最不满的地方" $所有的鉴定工作都是东风雪

铁龙派专家来进行的!他们说异响是正常就是正常的!实际上我的凯旋开

起来的异响如同拖拉机的声音" 扪心自问!他们厂里的人会买一辆拖拉机

当作自己的私家车吗% &

新华信国际信息咨询公司研究经理金永生对本报记者表示! 产品出

了质量问题很常见!像漏油#发动机异响都是装配工艺上的缺陷!理应得

到补救" 关键的是厂方能否能够以市场和用户为导向!坦诚地解决问题"

任何一款新产品在导入期!都是技术和生产部掌握更大的话语权!这时要

在设计#工艺#材质的源头上得以解决问题!基本上很难" 事实上!厂商和

消费者之间!厂方内部的技术部和市场销售部之前也存在着博弈关系!这

也是为什么一旦车辆发生质量问题! 厂方总会拖延一段时间才会解决问

题的根本原因" ! 宦璐"

厂商能否多些解决问题的诚意


